

# EL ECO DE LA PROVINCIA

## DE GERONA.

DIARIO POLÍTICO, DE AVISOS Y NOTICIAS.

REDACCION Y ADMINISTRACION, CALLE DE LA ZAPATERÍA VIEJA, NÚM. 4 BAJO.

En esta Ciudad, 12 rs, trimestre.—Fuera, trimestre, 15.—Números sueltos, 2 cuartos.

### ANUNCIOS DEL DIA.

*Santos Juan Crisóstomo ob. y dr. y Emerio abad de Bañolas.*

CUARENTA HORAS.—Están en la Iglesia de las Beatas.

## Monte-pio catalan de quintas.

El dia 2 de Febrero próximo tendrá lugar el sorteo para la quinta de este año.

La nueva ley de Reemplazos ha fijado la redencion en *Mil quinientas pesetas*.

El Monte-pio redimirá á los sócios que sean declarados soldados, y los que no lo fuesen, serán iguales á redimidos, porque con el fondo de reserva les libraremos del servicio, si hubiesen de ir á cubrir las bajas ordinarias que resulten cada año en el Ejército.

El año pasado los sócios soldados pudieron redimirse con 200 duros; por consiguiente si se pide el mismo contingentes de 45,000 hombres, este año hemos de suponer que con solo *Ciento cincuenta duros* tendrán bastante.

El Director,  
*José Suazo y Juvé.*

# ROBERT

Premiado en varias Exposiciones.—Centro de Construcción con Exposición permanente.—Carpintería en general.—Obras de talle.—Escultura.—Especialidad en obras de arte y objetos religiosos.

Los Sres. Directores que se dignen confiar algun trabajo directo, se les ejecutará con arreglo á los dibujos remitan, con la exactitud y fiel interpretacion que este Centro tiene acreditado. Consejo de Ciento 295, *Barcelona*.

ALTA NOVEDAD EN SEDERÍAS Y LANERÍAS.

Especialidad en terciopelos, moarés, rasos de Lyon, failles, glacés, damascos, tules, mantillas y velos.

CASADEMUNT, TORRABADELL Y DALMASES.

Especialidad en géneros para luto: merinos, muselinas, tamis, casimires y granadinas.

PLAZA DEL ANGEL, NÚM. 11, Y JAIME I, NÚM. 19.

CASA DE LA MARQUESA DE CASA-FONTANELLAS.

BARCELONA.

LA ATRAPANA

Poema jocoséio, original y sin ardor mideras; un elegante y volúmen al infimo precio de 3 pesetas, en la librería Española, calle de la Cort-Real número 1, Gerona.

Por retirarse su dueño se vende la FARMACIA MODERNA en esta capital y otra que posée el mismo en un pueblo de esta provincia. Razon en la misma farmacia, calle del Progreso 23.

J. MARTÍ.

FOTÓGRAFO DE LA REAL CASA  
Rambla de Estudios, n.º 5.  
BARCELONA.

PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES Salones y galeria en piso principal.—Unica casa en España que *Retrata* por el nuevo procedimiento *Ecclatr* extra-Rapido, obte- niéndose los retratos en medio segundo.

MEDICAMENTOS LEGÍTIMOS

EXTRANJEROS.

Recíbense directamente de Fran- cia, Inglaterra, Estados Unidos de América, Alemania, Italia, etc.

*Al por mayor y menor. Precios redu- cidos.*—DEPÓSITO: S. Alsina, Pasaje del Crédito, n.º 4, Barcelona.

CRÓNICA LOCAL.

Con la lluvia que estamos experimentando, aunque no abundante, es lo suficiente para que algunos puntos de la ciudad estén material-

mente intransitables, por consecuencia del pésimo estado en que se encuentra el empedrado de las calles. Es de todo punto necesario que nuestro Excmo. Ayuntamiento estudie la forma en que pueda atender á la reforma del empedrado, ó de lo contrario dentro de muy poco tiempo estará peor la inmortal ciudad, que lo están, con respecto á calles, poblaciones muy subalternas.

Demaciado comprendemos que nuestro municipio se halla completamente exhausto de medios y que aun en este estado ahora parece que se trata de imponerle un cupo por el impuesto de consumos de proporciones tan exageradas, que es imposible su aceptación sin que sus administrados sufran perjuicios de gran consideración. Pero aun así y todo, no debe abandonarse las ideas de estudiar los medios que nos conduzcan á poder atender al empedrado de nuestras calles y á otras mejoras urgentes y de gran necesidad.—Querer, es poder.

—Se ha publicado ya y hemos recibido el número 3 del periódico titulado «La Semana Industrial» que dirige el reputado ingeniero Sr. Vicuña. Recomendamos á nuestros lectores tan ilustrada publicación, y muy especialmente á los industriales.

—Llamamos la atención de todos los comerciantes é industriales para que lean detenidamente el artículo que hoy insertamos, que hemos tomado de un acreditado periódico de la Corte, para que ruedan comprender que no en valde hemos venido escribiendo artículos parecidos en conta de los planes del ministro de Hacienda y de que no eran exageradas nuestras humildes apreciaciones. La cuestión es de tal índole, que no dudamos que en esta capital serán muchos los establecimientos que tendrán que cerrar sus puertas, por serles de todo punto imposible satisfacer las cuotas que se les ván á exigir con arreglo á las nuevas tarifas.

—Estraño parece que en la fecha á que hemos llegado aun no sepan los empleado de Hacienda cual es la suerte que les cabe dentro de la nueva reforma. Nosotros, y por casualidad, sabemos quien es el elegido para administrador de propiedades é impuestos de la provincia, y si como no dudamos, resulta cierta la noticia, creemos muy acertada la elección por que recae en un empleado de muchos años de servicio y de reconocida inteligencia y providad. No citamos su nombre por que no nos conceptuamos autorizados para ello, pero nos honramos hace años con su amistad y como le conocemos muy afondo, no dudamos en afirmar que su nombramiento será bien recibido, y por el que le anticipamos nuestra sincera enhorabuena.

## El Reglamento del Subsidio Industrial.



Al publicarse los proyectos de reforma y recargo de las contribuciones é impuestos del Sr. Camacho, observando la indiferencia y aun los aplausos inconscientes con que eran recibidos por la opinion, expusimos lealmente los graves inconvenientes de ese descuido, puesto que las quejas serian muchas y las dificultades grandes al tratarse de su aplicacion. La numerosa reunion del sindicato industrial en el gran salon del Círculo de la Union Mercantil, de que ayer dimos cuenta; el calor de la discusion y la vehemencia de las quejas contra el nuevo reglamento para la contribucion de subsidio, son la primera demostracion de la exactitud de nuestras previsiones.

El Sr. Camacho quedó colocado en este terrible dilema: suspender por completo, renunciar á la reforma del subsidio, aprobada ya por las Córtes, ó poner en frente del Gobierno, y aun del partido constitucional, á todos los industriales de Madrid y despues á los de toda España. Si lo primero, quedará herido el prestigio del ministro, pero podrá salvarse el del partido; si lo segundo, la fuerza de todos los industriales de España, reunidos por un interés comun acabará con el ministro y con su partido. Aun cuando la política falsee las elecciones, la verdadera opinion pública concluye por triunfar de todos los obstáculos.

Y en esta ocasion la culpa de haber dejado pasar los planes del Sr. Camacho sin una crítica tan analítica como su índole exigía, no la tiene solo la opinion ligera é insustancial de la mayor parte del público español que abandona los escaños del Congreso ó tira el periódico cuando de Hacienda se trata, para buscar solo las emociones vivas de una discusion personal apasionada, ó la distraccion y entretenimiento en los sueltos de los diarios que chispean por su gracejo ó por la sátira con que tratan en humorístico estilo los asuntos mas serios.

La principal culpa ahora ha sido del mismo ministro de Hacienda, que ha tenido la exageradísima pretension de reformar á la vez todos los principales impuestos y toda la administracion económica. Tambien cabe gran responsabilidad á la comision de presupuestos que ha examinado y aprobado en ménos de un mes nada ménos que VEINTICINCO PROYECTOS DE LEY, que entre otros importantes asuntos comprenden

los presupuestos del Estado y reformas radicales en la contribucion industrial y de comercio, en el impuesto de derechos reales, en el de consumos, en la renta del sello y timbre del Estado, y la creacion de un impuesto nuevo en equivalencia de los actuales sobre la sal.

Por otra parte, en reformas tan trascendentales como la de la contribucion industrial, el proyecto de ley presentado sólo contenia las bases, y no era facil hacerse por ellas cargo del alcance que iba á tener la reforma.

Si el Sr. Camacho, en lugar de decir en la base 1.<sup>a</sup> del proyecto sometido á las Córtes que las cuotas señaladas en las tarifas vigentes podrian aumentarse ó disminuirse, hubiera desde luego presentado esas tarifas que ahora comprende el reglamento, los industriales, apercebidos del peligro, habrian acudido á la defensa de sus intereses y probablemente no se habria prestado ocasion al presente conflicto; pero el proyecto se guardaba bien de decir, por ejemplo, que la tarifa 1.<sup>a</sup> tendria nueve bases de poblacion en lugar de las ocho que entonces comprendia, y nueve clases en vez de siete: que la cuota mínima de la última base, que era la octava, é importaba 12,5 pesetas en la 7.<sup>a</sup> clase, seria de 17 pesetas en la clase nueva novena: que la cuota máxima, que era de 1,325 pesetas en la base 1.<sup>a</sup> clase 1.<sup>a</sup>, se elevaría á 1,783, y que por este órden todas las cuotas se aumentarían desde un 30 á un 35 por 100.

Mas el hecho es que por el descuido de todos en las cuestiones de Hacienda el conflicto ha ocurrido y es ahora necesario que se repare el mal. Con este propósito nos proponemos estudiar el nuevo reglamento.

(De *El Dia*.)

---

### Correspondencia particular de "El Eco de la Provincia."

---

Madrid 24 Enero de 1882.

Sr. Director de EL ECO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Desde las primeras horas de la mañana no se hoye otra cosa por las calles que el trotar de caballos, las agudas notas de cornetas y los acordes bélicos de músicas militares: hoy se reza á *San Sable* y ofician de pontifical los generales, con su nueva mitra á lo Bismarck.

Me asomé, bien temprano, al Prado solo por ver el golpe de vista del salón, cuajado de público. El día ayuda para la parada, pues el sol ha tenido á bien ocultarse, aunque sigue haciéndose desear la lluvia no obstante haber caído anoche un rocío que hizo concebir halagüeñas esperanzas. ¡Cuántos que en estos instantes estarán viendo distraídos y contentos el desfile de las tropas, cenarán esta noche, como se suele decir, con el Padre eterno! Es Madrid una de las poblaciones de peor clima del mundo; de suerte que añadiendo á esta base la circunstancia de la larga y pertinaz sequía, la salud pública es tan buena que no parece sino que estamos en medio de una epidemia, según es el número de personas que mueren diariamente.

Mas entiendo que es grande imprudencia hablar de muertos en estos días dedicados á verdaderos festejos. Bueno dicen que estuvo el banquete anoche en Palacio. Se echaron de menos algunas personas invitadas que escusaron su asistencia, como los Sres. duque de la Torre y Cánovas del Castillo, que ayer concurren á la recepción.

Nada diré á V. de la parada porque no he podido ver el espectáculo: no se puede repicar y andar en la procesion antes que solazarme un rato viendo uniformes he preferido recorrer algunos centros para tomar el pulso al día. Supongo que a la parada haya asistido el nuevo Capitan general de Madrid con nuevo casco, cuyo nombramiento es hasta ahora objeto de preferente atención en círculos y tertulias por las consecuencias que producirá, si no se logra apagar la hoguera en que arden violentas pasiones políticas dentro de la situación.

Parece que en atención á no tratarse sino de un asunto personal, no se plantea desde luego la crisis. Se aguarda el menor motivo político, y entonces estallará. Así dicen personas serias y bien enteradas. Indudablemente, el malestar de muchos y valiosos elementos de la mayoría, es mas que grande, es extraordinario. No sé en verdad cómo se desenlace esta madeja de intrigas, antagonismos, intereses encontrados, recriminaciones mútuas y demas combustibles que sostienen viva esta desusada inquietud de una parte de la mayoría. Ello dirá.

El consejo de ministros ayer celebrado no revistió carácter de importancia pues se concretó á comunicarse entre si los Consejeros de la Corona sus impresiones respecto de los sucesos tanto interiores como exteriores, y aprobar en un todo el convenio celebrado entre los tenedores de Deuda y el Sr. Ministro de Hacienda, á quien sus compañeros felicitaron sinceramente por el rápido y buen resultado de sus gestiones, que el público ha acogido tan por extremo complacido y satisfecho. Si en todo fuera el Sr. Camacho tan afortunado, no habia de seguro penas para el gabinete Sagasta Gonzalez.

Ya V. sabe la gran facilidad con que aquí se celebra un banquete; de

cantes que existian en algunos gobiernos de provincia, el Sr. Gonzalez (D. Venancio) quedó autorizado por sus demás compañeros para proponerles las personas que hayan de ocuparlos.

A las cinco y media salian los ministros por la puerta del Príncipe, fijando especialmente la atencion de los curiosos que en numeroso grupo permanecian en la plaza de Oriente, el general Martinez Campos que vestia el nuevo uniforme de gala, luciendo sobre su pecho el Toison de Oro.

—En los círculos políticos se comentan todavía los incidentes á que ha dado lugar el nombramiento del general Castillo.

*El Constitucional* publicó ayer un violento artículo pidiendo una crisis inmediata, pues las disidencias de los ministros en esta cuestion han demostrado que no existe unidod de pensamiento en el Gabinete.

Algunos diputados consideraban tan grave la situacion que no extrañaban pue circulesen con insistencia rumores de disolucion de las Cortes.

Todos consideraban, sin embargo, difícil que se disolvieran en tanto que fuera posible formar con los elementos actuales Gabinetes qua pudieran presidir los Sres Posada Herrera, general Jovellar ú otro importante individuo de la mayoría.

—Hemos oido á vários tenedores de subvenciones por ferro-carri-les quejarse del olvido en que se han dejado estos valores que por su ley de creacion tienen derecho á una amortizacion cuantiosa y progresiva. De ser desatendidas sus reclamaciones, es probable hagan uso de los medios que las leyes les conceden para evitar los perjuicios que en su concepto se les han irrogado al convenir en los tipos de conversion de la Deuda como consecuencia de los acuerdos tomados ayer.

—La recepcion verificada en Palacio con motivo de los dias de S. M. el Rey ha sido brillante, notándose en los régios salones una concurrencia tan numerosa como distinguida.

Entre las personas significadas en la política, pudimos ver á los Sres. Silvela (D. Manuel), Mansi, Sardoal, Puigcerver, Cos-Gayon, Bugallal, Romero Ortíz, Balaguer, Cánovas del Castillo, duque de la Victoria y otros.

Entre los oficiales generales se encontraban los señores Novaliches, Quesada, Lopez Dominguez, Socias, Reina, Dabán, Fernandez

San Roman. Reyes, Serrano Bedoya, Rey, Gomez Arteches, Vazquez, Echevarria, Carrillo de Albornoz, Burriel, O'Ryan, Figueras, Topete y duque de la Torre y otros.

S. M. el Rey vestia el nuevo uniforme de los oficiales generales, así como los señores duque de la Torre y Martinez Campos; otros varios ostentaban el antiguo, y no faltando tampoco quien lucia el de cuartel.

Acto continuo se verificó la de señoras, à la que han asistido las damas de la aristocracia. S. M. la Reina lucía un riquísimo traje de raso blanco.

S. A. la infanta Isabel otro de color grana, y azul con flores el de doña Paz y doña Euialia.

La banda de alabarderos y las militares de la guarnicion amenizaron el acto con escogidos piezas.

—Se han recibido detalles de la comida celebrada en París por varios políticos franceses y españoles.

El anfitrión era Mr. Víctor Arnould, famoso comunalista, de los instrumentos de hoy, enemigo declarado de Mr. Gambetta.

Asistieron varios intransigentes y la colonia revolucionaria española; y aun cuando en el banquete la atención principal se concentró en el Sr. Ruiz Zorrilla, realmente aquellos en honor de los cuales se verificaba, eran cantonalistas españoles entre los que figuraba en primera línea el titulado ministro del canton murciano, Sr. La Calle.

El banquete no ha tenido la importancia que se le atribuía ni mucho menos.

—Después de observar *La Correspondencia de España* la actitud que observan en estos momentos los partidos y sus órganos en la prensa, sin tener en cuenta que los movimientos de las izquierdas dependen en gran parte de las manifestaciones de la política ministerial, dice:

«Se nota en la prensa un cambio de actitud que llega á reflejarse en los círculos políticos. Los demócratas van dejando su benevolencia, que van recogiendo los conservadores.

La política de estos últimos ha entrado en un período de expectación, y no deja de creerse hábil esta actitud.

Parece que à ella respondió primero una parte de los conservadores, y hay quien sospecha que la inició el Sr. Romero Robledo cuando no todos pensaban del mismo modo.

Esto es pura fantasía



Lo cierto es la fase benévola, hasta cierto punto, de los conservadores en los días que corren. Pero nos parece que durará poco.»

Los conservadores vienen observando invariablemente la misma conducta desde el 8 de Febrero hasta hoy. Habrán podido parecer à *La Correspondencia* mas benévolos cuando el Ministerio no ha cometido ninguna de esas reformas peligrosas ó no ha realizado algun acto inconveniente, y ménos benévolos cuando los ha realizado ó acometido; pero el que se consideren mas ó menos cerca del Poder no es nunca motivo para que los conservadores arrecien ó aminoren su oposicion.

Somos hombres de principios, y á ellos sólo obedecemos.

En cuanto á los demócratas, ya es otra cosa. Su benevolencia exigia por recompensa algunas concesiones, que van viendo no se les otoogan en la extension que las exigian, y es natural que vayan cambiando de actitud hasta que lleguen á hacer una oposicion que «fará hablar las piedras.»

—Los demócratas-dinásticos se mueven mucho, esta actividad disgusta un tanto al Sr. Moret.

Antiguos republicanos, hoy monárquicos, que siguieron al jefe demócrata en su evolucion, entienden que ó no está justificado su cambio, ó deben defender aún con mas energía que antes sus ideas democráticas. A muchos disgustales la pasividad del Sr. Moret: á la generalidad las complacencias con el ministerio, que van aumentándose á medida que éste se inclina á la derecha.

Dícese que los descontentos comenzarán á ejecutar algunos actos que revelen lo que piensan y dícese además que estarán dirigidos por un intencionado orador parlamentario de carácter muy independiente, y segun se afirma, en la revista próxima á publicarse se iniciará la disidencia.

Estos rumores son tanto mas graves cuanto al orador aludido le siguen los tres ó cuatro diputados del partido que deben en parte su victoria electoral á la influencia de dicho señor.

## CORREO EXTRANJERO.

París 23.—En la Bolsa de hoy se han hecho muchas operaciones al contado sobre rentas italiana, Credit Foncier, ferro-carriles y otros valores acreditados, siendo casi nulas las operaciones á plazo. Los agen-

tes de cambio no aceptan sino para liquidar las operaciones pendientes rehusando, contraer nuevos compromisos.

En algunos círculos se asegura que la union de vários establecimientos de crédito pondrá al banco de la Union en estado de reembolsar todos los depósitos y traer á su cartera todos los títulos de que es comprador. Y en su consecuencia, los agentes de cambio podrán hacer, frente á sus compromisos.

Han mejorado notablemente las impresiones políticas de estos últimos días.

El periódico «París» dice que si el ministerio fuera derrotado en el proyecto de revision, todos los ministros se retirarian con Gambetta.

París 23.—Cámara de los Diputados.—Despues de darse lectura del dictámen de la comision de los 33 se ha fijado el jueves próximo para la discusion del proyecto de revision constitucional.

Bruselas 23.—El Banco de Bélgica ha elevado el descuento á 6 por 100.

París 23.—Con asistencia del ministro del ramo Sr. Rouvier se ha reunido esta tarde la comision de los tratados de comercio. acordandose que si es necesaria la próroga de los tratados actuales con Inglaterra y otras naciones, dicha próroga no será pedida más que respecto á potencias que hayan firmado nuevos tratados ántes de 1.º de Febrero próximo.

Limerick (Irlanda) 24.—Ayer noche fué robada de un almacén una gran cantidad de dinamita.

Este hecho ha producido gran sensacion.

Paris 24.—A pesar de las noticias que circularon anoche acerca de la inmediata dimision del Sr. Gambetta, en los círculos parlamentarios se cree que la Cámara de diputados y el Senado votarán la revision limitada de la Constitucion, y que el Sr. Gambetta renunciará por el momento la cuestion del escrutinio por lista, sin perjuicio de provocarla resueltamente ante el Congreso.

Lóndres 24.—«El Times» púbrica un despacho diciendo que la situacion de Egipto ha mejorado notablemente á causa de la enérgica actitud adoptada por el gabinete del Cairo y los inspectores de Inglaterra y Francia.

Singapore 23.—Gran terremoto en la provincia de Kantchen (China). El número de personas muertas de que se tiene hasta ahora noticia pasa de 250.

Paris 24.—En la Cámara de Diputados se está formando un grupo titulado los «libre-cambistas.»

Se trata seriamente de derribar una parte de las murallas de Paris, á fin de facilitar el desarrollo de la poblacion.

Muchos periódicos creen indudable la dimision de Gambetta tan pronto como se discuta en la Cámara de Diputados el proyecto de revision constitucional, pero los ministeriales afirman que el Sr. Gambetta será todavía presidente del Consejo cuando se reuna el Congreso. (La Cámara de Diputados y el Senado juntos.)

### Gran proceso nihilista.

Al *Times* le telegrafían de San Petersburgo curiosos pormenores sobre un gran proceso contra veintidos nihilistas. La vista no tendrá lugar hasta mitad del mes proximo. Los acusados son Michailoff, Kolodkewitch, Frigonia, Baraniakoff, Sukhanoff (teniente de marina) y Lustig (de origen aleman). Estos seis acusados son nobles. Vienen despues Klelotschnikoff, Irobenko, Isaiieff, Emilianoff, Fischini, Friedenssonn, Merktloff, Zlatoporski, Aroutschik, Fetierka, Morosoff, Langaus, y las mujeres Clovenikova, Terentieva, Lebedeva y Sakimova. La edad de los acusados varia entre 21 y 23 años.

El acta de acusacion comprende casi todos los atentados nihilistas. A los individuos que hemos citado se les acusa de haber tomado parte en alguno de los crímenes siguientes: Asesinato del general Mentssensoff (1877); atentado de Solowieff (1878); robo de dos millones y medio de rublos del Banco de Kherson (1879); tentativas criminales en los ferro-carriles de Odessa (verano de 1879); de Alechandrofsk Noviembre del mismo año) y de Kursk igual fecha explosion del Palacio de Invierno 1880) preparativos de atentado hechos en Odessa (primavera de 1880) otros preparativos para hacer saltar un puente en San Petersburgo (Junio de 1880); tentativa de robo de la caja del Banco de Kischeneff; y por último, el atentado de Marzo de 1881.

Presidirá los debates el senador Dener.

---

### VARIETADES.

---

#### LA SEDA DE LAS ARAÑAS.

(Conclusion.)

Hé aquí un procedimiento que permite, en las localidades donde existan grandes especies de arañas, procurarse seda sin temor de que esté súcia, por el polvo. Se toma la araña, que generalmente tiene un hilo pendiente de sus glándulas, y se tira de ese hilo, enrollándolo al mismo tiempo sobre un car-

rete: de esta suerte se obtiene una gran cantidad de seda en perfecto estado de limpieza, sin que el animal dé muestras de sufrimiento ó cansancio.

Sin embargo, es preciso comprender que si la tela de araña llegase á ser objeto de una industria, tendria que permanecer dentro de muy estrechos límites, tanto por la escasez de los medios de produccion, como por lo restringido de los usos á que podia aplicarse, dadas sus propiedades actuales, á no ser que la industria consiga dar mayor consistencia á lo que hoy apenas tiene alguna.

Las grandes arañas tienen tres clases de glándulas productoras de la seda; pero esta complicacion será y lo es de hecho mucho mayor en ciertas especies en apoyo de esta teoría citaremos el siguiente hecho.

Desde el siglo pasado los viajeros que exploraban la isla de Madagascar ó la isla de Borbón habia reparado en una especie de araña que construia sus telas de una manera muy semejante á las arañas de nuestros jardines, pero que en el centro de esas telas se veia un hilo más grueso de un blanco argentado y plegado en zig-zag. El hecho habia sido notado y consignado, pero nadie habia podido sospechar el uso á que se destinaba dicho hilo.

Hace una veintena de años, el doctor Vinson, pasando horas enteras en examinar esas arañas, cuya construccion es singular, no se cansaba de estudiarlas, pretendiendo hallar el uso de aquel grueso hilo, verdadero cable si se comparaba con los demás.

No tardaron en caer en la tela algunas moscas; la araña se precipitó sobre su presa, echando al azar algunos hilos ligeros, con los que trataba de envolverlas; el cable no se movia; varias veces el observador soltaba el cable de la tela y la araña lo recomponia inmediatamente. Por fin un dia se precipita en la tela un grueso saltamonte ó langosta; los hilos delgados hubieran sido impotentes para sostener semejante presa; la araña se precipitó sobre el hilo grueso, y comenzó á envolver al saltamonte con una rapidez y habilidad extraordinaria.

Estaba descubierto ya el uso del cable: para que no dejase lugar á duda alguna se renovó la experiencia, resultando exactamente lo mismo; en cuanto se trataba de una presa grande, maniobraba el hilo grueso, en los demás casos permanecia en su posición ordinaria.

---

## SECCION TELEGRAFICA

---

Madrid 25.---Queda autorizado el Ministro de la Gobernacion para nombrar los Gobernadores civiles, para las vacantes que existen.

Se asegura que el Sr. Alvareda presentará hoy, su dimision.

Graves dificultades, para firmar el contrato de Conversion.